

Fecha: 22-01-2026
 Medio: Diario Financiero
 Supl.: Diario Financiero
 Tipo: Noticia general
 Título: **Salida de Pérez Mackenna acelera recambio generacional del Grupo Luksic: Macario Valdés es el nuevo CEO y Andrónico Luksic Lederer toma la vicepresidencia**

Pág.: 10
 Cm2: 673,6
 VPE: \$ 5.969.010

Tiraje: 16.150
 Lectoría: 48.450
 Favorabilidad: No Definida

Salida de Pérez Mackenna acelera recambio generacional del Grupo Luksic: Macario Valdés es el nuevo CEO y Andrónico Luksic Lederer toma la vicepresidencia

■ Luego de que el histórico líder de Quiñenco partiera al Gobierno de Kast, el principal conglomerado del país reestructuró su plana ejecutiva y directiva, con dos protagonistas de 44 años de edad.

POR MARTÍN BAEZA

La decisión de Francisco Pérez Mackenna de dejar el Grupo Luksic tras más de 30 años para asumir como canciller del Gobierno de José Antonio Kast apresuró un proceso que más de dos años antes, en septiembre de 2023, había iniciado el propio Andrónico Luksic Craig, cuando anunció su salida de los directorios del holding a pocos meses de cumplir los 70 años.

Desde ese momento que en el principal conglomerado empresarial del país se viene preparando un recambio generacional, lo que evidentemente implica escoger a las personas que liderarán esta nueva etapa del grupo. Al igual que Luksic Craig, Pérez Mackenna era un estandarte de la historia reciente del grupo, ocupando más de una decena de cargos clave en sus directorios y, sobre todo, como CEO de Quiñenco, la sociedad de inversiones que agrupa a la mayoría de las empresas del holding.

Entonces, su salida no implicaba simplemente poner a otra persona en su lugar, sino que realizar un rebaraje profundo tanto a nivel ejecutivo como directivo. Y cómo no, abrió una ventana perfecta para concretar el recambio.

Menos de 24 horas después de que se confirmara la llegada de Pérez Mackenna al nuevo Gobierno, en la CMF llovieron hechos esenciales

revelando los múltiples cambios que transformarán al Grupo Luksic.

Los ojos del mercado estaban puestos, sobre todo, en quién lo reemplazaría como CEO de Quiñenco. Y se acabó el misterio: el gerente general de SAAM, Macario Valdés, subirá a la matriz y se convertirá en el nuevo ejecutivo principal del grupo.

Como había señalado previamente **DF**, Valdés era una de las cartas fuertes para tomar el cargo

en un holding donde la tradición llama a que sus líderes se retiren a los 70. Valdés, además, pasará a ocupar un lugar en los directorios de SAAM y CCU.

Pero el recambio generacional no se da solo a nivel ejecutivo. Andrónico Luksic Lederer, también de 44 años y que desde 2014 ocupa un asiento en la mesa de Quiñenco, tomará mayor protagonismo y se convertirá en el vicepresidente de la mesa, posición que hasta ahora ocupaba su tío, Jean-Paul Luksic Fontbona. En un comunicado posterior a la publicación de los hechos

para proyectar la exitosa trayectoria de la compañía. Las nuevas designaciones tienen probada experiencia y una mirada acorde a los desafíos y oportunidades del presente y especialmente del futuro".

Andrónico Luksic III

El primogénito de Andrónico Luksic Craig y nieto de Andrónico Luksic Abaroa, quien ahora tomará mayor protagonismo en el grupo, participa en la mesa de Quiñenco desde 2014.

"Luco", como le apodian sus cercanos, es licenciado en Administración de Empresas de Babson College,

particularmente su proyecto estrella emplazado en Minnesota, EEUU, denominado Twin Metals y que constituye una inversión de cerca de US\$ 3.000 millones.

Asimismo, Luksic Lederer también fue parte del equipo que gestó la entrada del grupo a la minera peruana Buenaventura en 2023, comprando el 19% de la propiedad: junto a Iván Arriagada, CEO de Antofagasta, ingresó a la mesa de esa empresa.

Porque tal como dijo Quiñenco en su comunicado, esa ha sido su especialidad: los nuevos negocios del grupo.

El flamante CEO

Por otro lado, Macario Valdés Raczyński es ingeniero comercial de la Pontificia Universidad Católica y MBA de University of California, Berkeley. Tras formarse laboralmente en la industria financiera, en la que llegó a ser gerente de Finanzas Corporativas de IM Trust, el ejecutivo aterrizó en el grupo Luksic, justamente en Quiñenco, como subgerente de Desarrollo.

Posteriormente, saltó a la firma portuaria y logística SAAM, como gerente de Desarrollo, el año 2013. En marzo de 2016 terminaría asumiendo como CEO de esa compañía, en reemplazo de Javier Bitar.

Al mando de SAAM, Valdés tuvo su momento destacado cuando fue protagonista en la venta de los terminales portuarios y operaciones logísticas asociadas de esta empresa a la gigante alemana Hapag Lloyd. Esta transacción se cerró por un monto aproximado de US\$ 1.000 millones.

El presidente de Quiñenco, Pablo Granijo, señaló que se pensó en "el proceso de recambio generacional en el que hemos venido trabajando, con la convicción de que contamos con los líderes adecuados para proyectar la exitosa trayectoria de la compañía. Las nuevas designaciones tienen probada experiencia y una mirada acorde a los desafíos y oportunidades del presente y especialmente del futuro".

y destacaba por ser el más joven de los candidatos al cargo, con tan solo 44 años.

Así, el nombramiento es similar al del propio Pérez Mackenna en su minuto, que tomó el cargo en 1998, a los 40 años, saltando desde la gerencia general de CCU, donde estaba desde hace siete años. Desde esa fecha, el recién nombrado ministro de Relaciones Exteriores gestó un ciclo de más de casi 30 años al mando de la administración de Quiñenco,

esenciales, el holding señaló que el rol de Luksic Lederer estará especialmente enfocado en inversiones y el desarrollo de nuevos negocios.

Lejos de dejar espacio para especulaciones, fue el propio presidente de Quiñenco, Pablo Granijo, quien declaró en ese comunicado que los nuevos nombramientos se hicieron "priorizando el proceso de recambio generacional en el que hemos venido trabajando, con la convicción de que contamos con los líderes adecuados

Massachusetts, y desde 2006 que trabaja en el brazo minero del grupo, Antofagasta Minerals, una de las mayores productoras de cobre del mundo, donde se ha desempeñado como vicepresidente de Desarrollo y director de la oficina de la compañía en Toronto. Previamente, trabajó en el Banco de Chile.

En los últimos años ha estado a cargo de impulsar los proyectos de exploración y M&A de la minera -que cotiza en el Reino Unido-,



El nuevo CEO de Quiñenco, Macario Valdés.



El nuevo vicepresidente de Quiñenco, Andrónico Luksic Lederer.